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Organisé cette année pour la première fois, le carnaval com-
munal a rassemblé énormément de Plandalens autour de la  
Batucada Curinga d’Aix-en-Provence lors du défilé dans les rues  
du village.
Un deuxième temps festif attendait ensuite les carnavaliers à la 
Maison de Pays, avec de nombreux stands  : DJ Laurent, goûter et 
boissons chaudes au profit des coopératives scolaires, bar à jus et 
bar à bulles au profit du CCAS, organisés par les Boucans du Plan, 
jeux en bois animés par la SARL Fou des jeux, chamboule-tout 
et autres jeux par les représentants des parents d’élèves, atelier 

motricité pour les plus petits tenu par La Crèche les Caganis, 
trampolines…
Lors de ce carnaval, l’association des Pécheurs du cœur, représen-
tée par Laurent Gabellon, bénévole plandalen, a remis un chèque de  
1 000€ à l’association DonnerSens, qui oeuvre sur la région Sud au 
profit des enfants malades et des services hospitaliers.
MERCI à tous ceux qui ont participé à ce premier carnaval, à toutes 
les associations, aux agents municipaux, aux membres du CCFF, à 
l’équipe de la Batucada, à tous ceux qui ont animé cette journée, et 
aux nombreux bénévoles qui se sont joints à nous.



La station d’épuration
La commune a lancé cette année un appel d’offres de maitrise d’œuvre afin de réaliser 
les études et travaux nécessaires à la remise aux normes de la station d’épuration. 
Les études devraient démarrer en septembre et se dérouleront selon 3 grandes étapes : 
• une étude préliminaire présentant différentes variantes pour la remise aux normes, 
• un avant-projet permettant d’affiner le dimensionnement technique et les coûts de 

réalisation, 
• une étude de projet correspondant au cahier des charges détaillé qui fera l’objet d’un 

appel d’offre pour la réalisation des travaux. 
Chaque étape est prévue sur une 
période de 4 mois. Un comité de 
pilotage se réunira à la remise de 
chaque rendu. Il sera constitué des 
partenaires financeurs (Agence 
de l’eau, Agglomération) et des 
représentants de l’État (DDTM) et 
validera les solutions et les coûts. 
Les travaux devront démarrer au 

printemps 2024. Leur durée dépendra de la solution retenue.

Le nettoyage préventif des 
cours d’eau

Nous avons tous en mémoire les inondations 
de décembre 2019. Afin de permettre 
l'écoulement des eaux de pluie, et minimiser 
au maximum le risque inondation pour les 
riverains, nous avons réalisé le curage des 
caniveaux allée de Signes.

L’eau à la Sainte Baume et le 
changement climatique : une denrée 
de plus en plus rare, précieuse et 
quelquefois dangereuse !
Ceux qui me connaissent le savent, cela fait plus de 20 ans 
que j’œuvre pour la préservation de l’eau et de sa qualité.
Cette année, par exemple, j’ai décidé de réduire 
le fleurissement au centre du village pour 
diminuer l’arrosage. Cependant, nous avons lancé 
l’aménagement paysager du Corbusier, pour  
continuer à embellir notre village et promouvoir le 
“bien vivre” à Plan d’Aups, en choisissant des espèces 
végétales ayant de faibles besoins en eau...
En effet, la situation dans notre région est alarmante, 
nous sommes situés sur le bassin versant de 
l’Huveaune, qui a été placé en « alerte renforcée 
sécheresse » depuis le 5 mai et c’est aujourd’hui à celui 
de l’Argens (source qui nous approvisionne en eau 
potable via le syndicat de l’eau de Nans) d’être placé 
en “alerte renforcée sécheresse”.
C’est donc une attention de tous qui est nécessaire 
aujourd’hui pour préserver notre ressource afin de 
ne pas se retrouver dans quelques semaines dans 
une situation similaire à celle de Seillans, obligé de 
distribuer l’eau par camion-citerne dès le mois de mai ! 
Avec le changement climatique, l’eau est aussi parfois 
responsable d’évènements violents et c’est pour cela 
que nous menons de nombreuses actions préventives 
en amont, telles que le curage des caniveaux, 
mais également des recherches pour connaitre 
son cheminement pour mieux l’appréhender et la 
préserver...
L’eau c’est également notre défense incendie, et tout 
simplement la source de vie, il est donc de notre devoir 
d’agir maintenant en modérant notre utilisation avant 
que la situation ne s’aggrave cet été.

Opération de traçage de l’eau dans le massif 
Le Massif calcaire de la Sainte Baume est, 
depuis toujours, considéré comme étant 
le château d'eau de la basse Provence. 
Le savoir et la connaissance sur cette 
ressource en eau devenue si précieuse 
sont maintenant des enjeux importants.
C'est pourquoi, après une première 
opération de traçage réalisée côté Sud 
du massif, une seconde vient d'être réalisée début février sur le versant Nord. 
Ce projet est inscrit « au contrat de rivière » du Syndicat Huveaune Mixte du 
bassin versant de l’Huveaune. 

La situation sécheresse dans  
le Var actuellement et les arrêtés 
préfectoraux associés

Département du Var  
(1er avril 2022) 
Compte tenu du déficit pluvio-
métrique constaté sur le 
département depuis plusieurs 
mois et la situation hydro-
logique préoccupante des 
cours d’eau, le préfet place le 
département en  “vigilance 
sécheresse”. 
Bassin de l’Huveaune 
amont (4 mai 2022) 
Le préfet du Var place en 
“alerte renforcée sécheresse” 

le bassin versant de l’Huveaune amont. Les communes de Plan d’Aups, 
Riboux et Saint-Zacharie sont concernées.
Bassin versant de l’Argens et de l’Agay (20 mai 2022) 
Le préfet du Var place en “alerte sécheresse” 73 communes du bassin  
versant de l’Argens et de l’Agay. La situation hydrologique du bassin 
versant s’est dégradée et les débits des stations de suivi sont passés sous 
le seuil d’alerte.

Adduction d’eau aux Adrets 
L’étude de maîtrise d’œuvre a été lancée afin 
de garantir une distribution d’eau homogène 
aux Adrets, même sur les points hauts du 
réseau. Les financements et l’étude de mise 
en place de surpresseur et de cuve de réserve 
sont en cours de finalisation, nous souhaitons 
pouvoir lancer les travaux prochainement…
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Modification du Plan Local 
d’Urbanisme
Comme nous nous y étions engagés durant 
la campagne municipale, nous avons lancé la 
modification du PLU, une première étape avant 
la révision, visant à limiter le développement 
urbanistique sur la commune.
Notre commune souffre d’une pression  
immobilière importante à laquelle les infra-
structures actuelles (routes et réseaux) ne peuvent 
répondre. Cette démarche était également devenue 
impérative afin de mettre en conformité le PLU 

actuel (datant de 2004) vis-à-vis des lois et des réglementations en vigueur, 
mais aussi pour répondre aux enjeux locaux de réduction des capacités 
d’accueil démographiques définis par le SCOT Provence et de protection 
du paysage du Parc Naturel Régional Sainte Baume. À la suite de l’enquête 
publique qui vient de s’achever, le conseil municipal va délibérer rapidement 
pour approuver cette modification. L’objectif est de modérer l’urbanisation 
et de la rendre compatible avec le cadre de vie de notre beau village.
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Taux 
année 2021

Taux 
année 2022

Taxe d’habitation Pas de vote Pas de vote

Foncier bâti 34,15 34,15

Foncier non bâti 63,18 63,18

Vote du résultat d’exercice 
2021 et du budget 2022

Nous avons voté un résultat d’exercice 2021 excédentaire, 
avec une capacité nette d’autofinancement et un fond de 
roulement positif ! Nous avons donc présenté un budget 
d’investissement ambitieux, soutenu par de nombreuses 
subventions. Comme depuis de nombreuses années, les 
taux d’imposition communaux restent inchangés.

Bienvenue aux nouveaux commerçants plandalens !
• Le bar de la Mairie a été repris ! Cet été une nouvelle équipe dynamique rouvrira cet établissement si important au cœur 

du village.
• Pizza MaxMax : une nouvelle pizzeria a ouvert aux Adrets depuis le 22 avril, du vendredi au dimanche soir, de 18 à 22h.
• Le nouveau camion pizza « l’incontour Naples » sera présent début juin à la Maison de Pays, en soirée du jeudi au lundi.
• Le camion Pizza Chez Éric a également été repris et devrait être présent à la Maison de Pays à partir de mi-juin.
• Nouveau commerce : retrouvez Poupie Sushi, votre restaurant japonais plandalen, à partir du 16 juin, en livraison ou  

à emporter, du jeudi au dimanche, de 18 à 22h.

Travaux de déploiement de la fibre
Comme annoncé en début d’année, les travaux sont bien en cours sur  
la commune. 
D’après le dernier programme de déploiement reçu le 24 mai, 200 habitations 
devraient être raccordées d’ici la fin de cette année, suivie par les 1 061 suivantes 
courant 2023. Aucun retard n’a été constaté sur le planning initial de 2021, ce  
qui est une très bonne nouvelle !

Travaux de voiries réalisés et à venir
Cimetière communal Afin d’augmenter sa capacité, 6 caveaux supplémentaires ont été ajoutés et nous avons procédé à la réfection de 
son parking qui était devenu impraticable. Nous allons prochainement travailler sur l’embellissement de son entrée. 

Allée de Signes Après concertation avec les riverains de l’allée de Signes et de l’impasse du petit Nice, nous avons 
réalisé la sécurisation d’une première partie de l’allée, en y installant 2 écluses et les coussins berlinois. Malgré le 
vol de l’un des coussins berlinois, garantir votre sécurité est une priorité pour nous, nous le réinstallerons donc 
prochainement...

Allée des pins verts Nous avons procédé en avril à la réfection d’une partie 
de cette voie qui était depuis de nombreuses années parsemée de trous et 
nids de poules…

Les projets à venir Nous allons continuer la réfection de voiries de 
différentes rues et allées du village (allée des Sorbiers, intersection du Jas, 
allée des Braconniers, réalignement des Adrets et 
réfection de la route, chemin de la Peyrière, etc…) ainsi 
que l’aménagement paysager de l’esplanade devant le 
Corbusier. Parallèlement, nous allons engager la réfection 
et la modernisation du réseau d’éclairage public dans le 
courant de l’année, en collaboration avec les services du 
Symielec Var.
Les photos dans votre prochain bulletin !

Les Plandalens mis à l’honneur
Plan d’Aups une nouvelle fois mis à l’honneur dans La Provence, à 
travers l’implication de ses associations et de ce 6e dan reçu par José 
Aguilar, ainsi que le 5e dan reçu par Séphane Picano récemment.
Félicitations également à notre club Judo Plan d’Aups pour la formation 
de nos jeunes qui ont brillamment obtenu leur ceinture noire le week-
end du 20 février ! Bravo à eux ! 

Les actualités du début d’année
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Lancement du pèlerinage dédié à Marie Madeleine à Marseille 
“J’ai participé le 20 mai au côté de Renaud Muselier, président de la Région Sud, 

et de François de Canson, vice-président, à la clôture de la marche inaugurale 
de la première partie du chemin de pèlerinage « Sur les Pas de Marie-Madeleine ».  

Des Saintes-Maries-de-la-Mer, jusqu’à la Basilique de Saint-Maximin, en 
passantpar notre grotte, ce parcours de 222 km mettra en lumière la richesse  
patrimoniale et culturelle de notre belle Provence. La fermeture de la grotte, 
il y a deux ans, a inspiré Renaud Muselier sur l’importance de valoriser cette 

riche tradition cultuelle et culturelle, et a permis à Plan d’Aups de trouver des 
solutions rapides sur les problèmes que nous rencontrions et encore aujourd’hui 

pour nos projets à venir... J’ai été également très heureuse de rencontrer une 
Plandalenne qui a effectué ce premier pèlerinage, et de constater le soutien et 

la confiance que nous porte la Région Sud....” Carine Paillard

Inauguration de la cour de l’école élémentaire 
En présence de Didier Bremond, président de l’Agglomération 

Provence Verte, et d’Andrée Samat, vice-présidente du 
département du Var, de nos enseignants, ainsi que de nombreux 

élus des communes alentour, afin de découvrir l’une de nos 
premières réalisations : la réfection (pour la sécurité de tous), ainsi 

que la désimperméabilisation et la végétalisation de la cour d’ecole. 

Visite de M. le Sous-Préfet le 19 mai
Celui-ci est venu avec ses services, à l’invitation de Carine 
Paillard, étudier les différentes solutions possibles pour la 

commune afin de mener à bien ses projets, avec le soutien des 
services de l’État. Une réunion de travail de plus de 4 heures, 

très constructive pour la commune…

Zoom sur l’association de chasse 
plandalenne

Animation de 6 matinées auprès de 120 
élèves afin de parfaire leurs connaissances 

sur les animaux sauvages faisant partie 
de notre patrimoine local. Cette activité a 
été bénéfique pour les enfants qui ont pu 

prendre connaissance des diverses espèces 
constituant notre environnement et pour 

les différents organisateurs qui ont pris 
plaisir à transmettre leur expertise.

Rencontre Insolite 
Matthieu Ghis, producteur local du Miel  
de la Sainte Baume a rencontré Yann 

Arthus Bertrand. Comme il nous l’explique :
« Nous avons pu échanger et discuter  

sur mes abeilles, qui sont des sentinelles  
de l’environnement, sur mon travail et 
l’apiculture en Provence. Yann Arthus 

Bertrand consomme mon miel produit 
sur notre Sainte Baume ! Quel plaisir et 
belle reconnaissance de mon travail ».

INFOS UTILES ! Avec le retour des beaux jours, respecter les règles de vie en communauté  
permet de bien-vivre ensemble et de protéger notre cadre de vie.
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Marché de l’Ascension 
La saison estivale a été lancée le jeudi 26 mai à Plan d’Aups, avec 
un marché de l’Ascension fort de plus de 30 exposants, des fleurs 

et des plantes, de la gastronomie, de la mode et du bien-être, 
terroir et artisanat, il y’en avait pour toutes les envies et tous les 

goûts. Les enfants ont même pu participer à un atelier créatif de 
décoration de vases en prévision de la fête des mères ce même 
week-end. Merci à l’équipe « marché » de la Mairie et à tous les 

participants pour ce moment convivial et chaleureux !
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Je me mets  
à l'abri  

dans une  
habitation

Témoin d’un 
début d’incendie,  
je donne l’alerte
en localisant le feu  
avec précision

Pas de combustiblePas de combustible
contre la maisoncontre la maison

bois, fuel, butane...

Pas de travaux  Pas de travaux  
sources d'étincellessources d'étincelles
les jours de risque d’incendie

Pas de cigarettePas de cigarette
ni de mégot jeté au sol ou  
par la fenêtre de la voiture

Ni feu Ni feu 
ni barbecueni barbecue

aux abords des forêts

 1 feu sur 2 est la conséquence d’une imprudence

FEUX DE  FORÊT
Les prévenir et s'en protéger

RESTEZ À L'ÉCOUTE DES CONSIGNES DES AUTORITÉS

Rendez-vous sur : feux-foret.gouv.fr
#FeuxDeForet

Jours ouvrables de  8h30 à 12h - 14h à 19h30.
Samedis de 9h à 12h - 15h à 19h.
Dimanches et jours fériés de 10h à 12h sauf arrêté municipal.
Tapages nocturnes
Nuisance sonore : bruit intense et répété dans la durée 
portant atteinte à la tranquilité entre 22h à 7h.
Que faire en cas de nuisances sonores : 
Prévenez et communiquez avec l’auteur des nuisances.

Si la situation perdure : 
 Contactez la police rurale 06 19 25 50 42.
  Appelez la gendarmerie.

Entretien du jardin, travaux de bricolage, tondeuse, tronçonnage, 
autre outil bruyant


